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Editorial
unque la labor de traer extensiones de algunas 
facultades de la UANL a nuestro municipio no fue Atarea fácil, se podría decir que ahora el camino ya 

está allanado, las facultades que deseen ofertar su 
currícula en la zona norte del Estado ahora pueden venir 
sobre seguro, y aunque las aulas tanto del Campus, e 
inclusive de la Prepa a penas se dan abasto, el rector de 
la máxima casa de estudios ya anunció que viene más 
inversión para el Campus Sabinas.

Por ahora, las gestiones que emprendiera hace 
algunos años Celina Mireles ya rindieron sus primeros 
frutos y el pasado mes de enero se graduó la primer 
generación de estudiantes de la Facultad de Contaduría 
Pública y Administración. 

Sólo esperamos que los recién egresados 
encuentren campo laboral para aplicar sus 
conocimientos, por lo pronto sabemos que con la intensa 
labor de Fidenorte en coordinación con las autoridades 
municipales están buscando hacer de Sabinas ese polo 
de desarrollo que por años hemos presumido de ser, eso 
sí, ya vamos más encaminados, habrá que ver los 
resultados del Primer Foro PYME con el que los 
gobiernos, -estatal y municipal- buscan fomentar el 
desarrollo social y económico de las zonas rurales. 

Otro punto a favor de las distintas instancias 
gubernamentales es el fuerte apoyo económico que se 
está brindando a los estudiantes ya que la presidencia 
municipal de los municipios de Vallecillo, Villaldama, 
Bustamante y Sabinas, están otorgando becas para los 
jóvenes tanto de nivel medio superior como el superior. 
Sabemos que en Villaldama, Bustamante y Vallecillo 
tienen años apoyando a los jovencitos.

A nivel federal existe también un programa que 
otorga becas económicas a los estudiantes de 
preparatoria, en el Cecyte y en la Prepa ya suman una 
buena cantidad los jovencitos que reciben mes con mes 
de una significativa aportación para continuar sus 
estudios. Además que en la preparatoria sabemos que 
más del 50% de sus estudiantes tienen beca de escasos 
recursos por parte de la Rectoría. 

¿Qué más podemos pedir? Ahora como diría la 
cubana Cristina Saralegui en su talk show:  “pa'lante 
pa'lante, pa' tras ni pa' coger impulso”

Febrero 2008

“Con este programa los estudiantes reciben mensualmente 
un apoyo económico para que no abandonen sus estudios. El 
semestre pasado fueron aceptados 36 alumnos y este semestre 
se incorporaron 40 alumnos más, ellos recibieron una tarjeta de 
débito en la que mes con mes retiran la aportación federal que 
les permita seguir estudiando” manifestó.

Chapa Morones puntualizó que en el semestre Enero-Junio 
2008 los alumnos que cursan en los programas de Bachillerato 
Técnico, Bachillerato a Distancia y Bachillerato Progresivo 
Bilingüe fueron beneficiados con el 100 por ciento de beca para 
el pago de rectoría, medida anunciada recientemente por el 
rector de la máxima casa de estudios José Antonio González 
Treviño.

“Con estos programas lo que se busca es que los 
muchachos puedan tener la oportunidad de cursar se 
preparatoria sin preocuparse ya sea por las cuotas escolares o la 
compra de los libros, ya que si ellos refieren que no pueden cubrir 
algún pago los orientamos para que obtengan algún tipo de 
beneficio”.

Cabe señalar que al margen de todos estos programas, 
siempre han existido las Becas Académicas, en donde los 
alumnos con los tres primeros lugares por generación obtienen n poco más de la mitad del alumnado de la Preparatoria 
el 100 por ciento de las cuotas escolares, mientras que la No. 5 de la UANL recibe algún tipo de beca, esto gracias a 
Dirección de la Escuela condona el pago de los libros a los los programas municipales como federales que se han U jóvenes que ocupen el primer lugar.implementado en beneficio de los estudiantes de nivel medio 

superior.
Así lo señaló Rodolfo Chapa Morones director de esta LAS CIFRAS

dependencia universitaria al informar que este semestre se 
incrementó el número de beneficiados con algún programa 
de becas.

“Si bien es cierto que estudiar en la Preparatoria implica un 
gran esfuerzo, hay que señalar que siempre hemos contado 
con el programa de becas de escasos recursos en el que los 
alumnos pueden obtener ya sea 50, 75 o bien 100 por ciento 
en el pago de rectoría, este programa es permanente y los 
jóvenes pueden aplicar semestre a semestre para recibir este 
beneficio”, señaló Chapa Morones.

Sin embargo aclaró que en la actualidad son distintos los 
programas que apoyan de alguna manera a los estudiantes 
de esta institución para evitar el abandono de sus estudios, tal 
es el caso del programa 'Bécalos con tu predial' que 
implementó el Ayuntamiento municipal el semestre pasado 
y con el cual apoyan a los estudiantes con el pago del 
paquete de libros.

La ayuda municipal consiste en aportar cierta cantidad 
para el pago de los libros, la cantidad depende del 
promedio de los estudiantes y la aportación puede ser de 50, 
75 ó 100 por ciento del costo total, el cual en este semestre 
fue de mil 700 pesos, especificó el directivo.

“También tenemos conocimiento que en los 
ayuntamientos de Villaldama, Vallecillo y Bustamante, 
también manejan un programa de apoyos, ya sea para el 
pago de cuotas o bien para el pago de los libros”, agregó.

De la misma manera informó que desde el semestre 
pasado el Gobierno Federal a través de la Secretaría de 
Educación Pública, lanzó la convocatoria para que los 
estudiantes aplicaran vía Internet para el Programa Nacional 
de Becas a estudiantes de Nivel Medio Superior.

Benefician programas de Becas a Alumnos de la Prepa 5 de la UANL
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segura Gobernador que Lampazos es un municipio 
digno que tiene educación, salud y que ha ido poco a Apoco mejorando su entorno urbano.

El Gobernador del Estado, José Natividad González Parás, 
entregó obras de infraestructura básica en el municipio de 
Lampazos de Naranjo, en donde reafirmó el compromiso de su 
Gobierno para seguir apoyando el desarrollo de los 
Ayuntamientos del área rural de Nuevo León.

González Parás dijo que no todo se está haciendo en el 
área metropolitana, y que al tener un compromiso muy grande 
con la descentralización, se ha invertido mucho en los 
municipios rurales.

“Hoy Lampazos es un municipio digno, un municipio que 
tiene educación, que tiene salud, que ha ido poco a poco 
mejorando su entorno urbano”, apuntó.

Acompañado del alcalde de Lampazos, Héctor Elizaldi 
Mercado y del Director del Instituto de la Vivienda, Juan Manuel 
Fernández García, el Jefe del Ejecutivo estatal entregó las 
llaves de 68 pies de casas del Fraccionamiento Los Generales, 
a igual número de familias que ya cuentan con una mejor 
calidad de vida.

González Parás dijo que el municipio de Lampazos avanza 
en infraestructura básica, anunciando que entre este año y el se realizó una inversión excepcional, lo que permitió que en 7 
2008 se invertirán 24 millones de pesos en obras de agua y puntos de la cabecera municipal, incluido el Fraccionamiento 
drenaje. Los Generales, se realicen trabajos de colocación de postes de 

Señaló que además se han pavimentado y repavimentado electricidad y luminarias públicas.
las calles de la cabecera municipal, y que se habrá de culminar El Director de Infraestructura Social del Consejo de 
la pavimentación total de Lampazos en su cabecera y en Desarrollo Social, Ricardo Brandi Patiño, explicó que con una 
muchos caminos que van a ejidos de comunidades rurales. inversión de 5 millones de pesos, se lleva a cabo la instalación, 

El Gobernador manifestó que en materia de electrificación en estos 7 puntos de la cabecera municipal, de 103 postes y 107 
luminarias para el alumbrado público.

“Son un total de 333 viviendas las que se están 
electrificando, en donde habitan mil 665 personas. Con estas 
obras se están beneficiando a más del 30 por ciento de la 
población de Lampazos. Con esto la cobertura y el servicio da 
un paso significativo y Lampazos se coloca a un nivel similar a 
los municipios metropolitanos”, refirió Brandi Patiño.

En la gira de trabajo que realizó por el Municipio de 
Lampazos, el Gobernador inauguró la cuarta etapa del Ojo de 
Agua “San Diego en donde se invirtieron 9 millones 350 mil 
pesos; así como las obras de remodelación de la Presidencia 
Municipal.

Estuvieron presentes además en la gira el Director de los 
Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey, Emilio Rangel 
Woodyeard; y el Director de Fidenorte, José Juan Cantú García.

Entrega Gobernador obras de infraestructura básica en Lampazos

explicó que en un principio este Fideicomiso aportaría ste martes 15 de enero el Gobierno del Estado a 
$994 mil 500 pesos para los trabajos de rehabilitación de través del Fideicomiso FIDENORTE Nuevo León hizo E praderas, sin embargo ante la optimización de los entrega de un apoyo por $365 mil 754 pesos para 
recursos, optó por aplicar $278 mil 962 pesos en la beneficio de 102 productores de las comunidades 
rehabilitación de 6 presas ubicadas en las comunidades Agualeguas, Canales, Cieneguitas, Lagunillas, La 
Ojo de Agua, Rancho Nuevo, Los Nogales y La Escondida Escondida, Los Garza, Los Nogales, Ojo de Agua y Rancho 
del  Municipio de Agualeguas. Así también el Dr. Cantú,  Nuevo del Municipio de Agualeguas.
entregó oficialmente al Alcalde González el “Plan Cabe señalar que con este apoyo FIDENORTE ha 
Estratégico para el Desarrollo Sustentable de la Región invertido $715 mil 538 pesos, para la rehabilitación de 
Norte del Estado de Nuevo León”, a fin de que sean praderas en este Municipio. Durante este evento fue el Dr. 

cons ide radas  las  p ropues tas  José Juan Cantú García, como 
planteadas en este documento para representante del Gobernador José 
el desarrollo del Municipio de Natividad González Parás y Director 
Agualeguas.General de FIDENORTE fue el 

Finalmente el Dr. Cantú subrayó encargado de entregar este apoyo al 
que estos apoyos son una realidad C.P. José Israel González Rodríguez, 
gracias a la asociatividad entre Alcalde del Municipio mencionado, 
Municipio, Productores y el Gobierno quién en nombre de los productores y 
del Estado, y comento que es muy del Ayuntamiento agradeció a 
importante que tanto los Municipios, FIDENORTE  y en especial al 
así como la sociedad trabajen de la Gobernador del Estado por dichos 
mano para continuar con el progreso apoyos ya que son en beneficio de 
de los sectores productivos y de una de las actividades principales del 
nuestro Estado.Municipio y de la Región.

Por su parte el Titular de FIDENORTE 

Entrega FIDENORTE apoyo para la Rehabilitación de Praderas en 
Agualeguas
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Me alegra sobremanera estar Además agradeció muy 
esta noche con todos ustedes, especialmente el esfuerzo y “viviendo este momento tan apoyo decidido del alcalde de 

especial e inolvidable que nos debe e s t e  m u n i c i p i o  L e o p o l d o  
enorgullecer a todos”; fueron las González González, por el 
palabras del Lic. Leopoldo González terreno donado, así como del 
al iniciar su mensaje en la noche del traslado de los maestros que 
sábado 12 de enero. acudían puntualmente a sus 

“Esto no es un éxito de alguien en clases con los jóvenes de la 
especial, es de todos, de toda la región; cabe mencionar que 
población, es de los deseos de los también gracias a sus gestiones 
padres de familia de la zona norte de t o d o s  l o s  e s t u d i a n t e s  
Nuevo León, y por supuesto de procedentes de instituciones 
Sabinas Hidalgo” subrayó. a j e n a s  a  l a  U n i v e r s i d a d  

Además puntualizó: “Quiero dejar Autónoma de Nuevo León que 
constancia de ese gran orgullo que ingresan a las facultades 
sentimos todos al verlos a ustedes ya presentes en el Campus Sabinas, 
graduados, desearles lo mejor del pagan ahora lo mismo, antes al 
mundo, que saquen su energía del inscribirse un alumno ajeno a la 
alma, que a donde vayan lleven la camiseta de la UANL y de UANL pagaba  70% más.
FACPYA muy bien puesta, siéntanse orgullosos de pertenecer a Para esta primera etapa del proyecto, se construyeron ocho 
ésta institución, triunfen y pongan muy en alto el nombre de aulas con capacidad para 48 alumnos cada una, lo que 
Sabinas Hidalgo”. representa una inversión de más de 7 millones de pesos, que 

Luego de terminar su mensaje el alumno Nelson Fidel fueron aportados por los gobiernos federal y estatal, así como 
Sánchez Muñoz le hizo entrega de un bonito y muy significativo de la misma universidad.
reconocimiento a nombre de la generación 2003-2007, y él a su Los municipios de Nuevo León que se ven beneficiados con 
vez entregó un obsequio a cada uno de los graduandos. la apertura de estas tres extensiones universitarias, además de 

La entrega de documentos a los alumnos de la generación Sabinas Hidalgo, son Villaldama, Bustamante, Anáhuac, 
2003-2007 fue por de más emotiva, esa idea de tener facultades Lampazos, Vallecillo, Salinas Victoria, Higueras, Cerralvo y 
en el municipio de Sabinas Hidalgo empezó como un sueño, Agualeguas.
pero ahora es una gran realidad, gracias a las gestiones 
realizadas por  Ana Celina Mireles Morton;  por el apoyo y 
compromiso del Director de la Facultad, Jorge Castillo Villarreal. 
Asimismo mencionó en su discurso el alumno que obtuvo el 
primer lugar de la generación, Nelson Fidel Sánchez, 
“queremos reconocer que nunca estuvimos solos, también 
contamos siempre con el total apoyo del Lic. Leopoldo 
González, gracias por su interés en el desarrollo de la educación 
en nuestra ciudad”.

En el año 2003 se cortó el listón inaugural de la Facultad de 
Contaduría Pública y Administración e iniciaron clases en las 
instalaciones de la Escuela Preparatoria No. 5, al año siguiente 
y gracias a la donación del terreno por parte del municipio (en 
ese entonces siendo alcalde el Lic. González), se dieron cita en 
el mismo, el gobernador José Natividad González Parás, el 
director de Facpya, Jorge Castillo Villarreal y el rector de la 
UANL José Antonio González Treviño y junto con el presidente 
municipal, colocaron la primera piedra de lo que ahora es la 
Universidad Autónoma de Nuevo León, Campus Sabinas 
Hidalgo.

En el mes de julio del 2005 los mismos protagonistas ya 
estaban cortando el listón en las instalaciones del Campus 
Sabinas, que alberga actualmente a las Facultades de 
Contaduría Pública y Administración, Facultad de Derecho y 
Criminología, Facultad de Enfermería y también con cuenta con 
el Centro de Certificación de Enseñanza de Lenguas 
Extranjeras.

González Treviño en esa ocasión destacó la participación de 
los distintos niveles de gobierno ya que gracias “al esfuerzo 
coordinado del Gobierno Federal, el Gobierno del Estado de  
Nuevo León y del Gobierno Municipal se traduce en obras que 
van a repercutir en el desarrollo integral de la región norte del 
Estado”.

Leopoldo González padrino de la primera generación de FACPYA Sabinas
Febrero 2008 Febrero 2008
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v i s u a l i z a r  l a s  xisten seres incomprendidos, no se si por extraños, 
c a r e n c i a s  y  e l  diferentes o privilegiados. Originales, diría yo, y muy E mañana, insisto, lo escasos que se atreven con hechos a contradecir 
lleva a canalizar los los fundamentos de algunos psicoanalistas en lo 
recursos a las familias 
más desprotegidas, 
o to rgándo les  su  
futuro patrimonio y a 
la niñez, aunque esté 
muy trillado, siempre 
será la esperanza de 
nuestra patria.

Además de ser 
nuestra obligación, 
es un gusto poder señalar que el buen amigo Jesús Alva, 
como es su costumbre, regaló en días pasados once 
becas a estudiantes sobresalientes (9 en Vallecillo y dos 
en Sabinas Hidalgo) considerable cantidad de juguetes 
en las comunidades y vecino municipio de donde es 
originario, y en la Hacienda Larraldeña, donde pasó 
parte de su niñez, también una placita enclavada en un relacionado al “vive hoy, el ayer ya pasó y el mañana 
terreno de su propiedad para rendirle homenaje a su todavía no llega”.
progenitora, Doña Luz, y un kiosco al que denominó “El Ayer es la palabra que define el pasado, lo ido, hoy es 

Emigrante”, colabora con la Casa lo que vivo, pero el 
Hogar Douglas en el pago de la mañana es la esperanza, 
electricidad, etc.el cambio, la ilusión, la 

No podía faltar lo prometido el magia de una segura 
año pasado, donde estuvimos felicidad sin límite.
presentes, la tercera casa, saliendo Así parece pensar Jesús 
beneficiado Don Lorenzo Martínez, A l v a  E s q u i v e l  m u y  
entregada el 29 de diciembre de c o n v e n c i d o  q u e  e l  
2007, conde colaboró con el mañana será en un 
diseño de la fachada el señor instante, llega sin avisar y 
regidor Juan Cervantes.hay que recibirlo con la 

Pa r a  c o n c l u i r  l a  f i e s t a  imaginación abierta, con 
amenizada por el grupo Retorno y la los planes ya elaborados 
ceremonia, mencionó que si lo porque son la clave de lo 
apoyan con la mano de obra, el que pensamos realizar, de 
año próximo serían dos.lo contrario, sería como 

Ramón Ábrego Vázqueznavegar tomando como referencia las nubes en lugar 
de las estrellas.

Es gente sencilla, formada en medio de las 
vicisitudes de la vida, dinámica, activa, de los que 
expresan: “No dejes para mañana lo que puedes hacer 
hoy”, y lo llevan a la práctica sin descuidar sus 
ocupaciones personales, como son su compañía 
constructora en los Estados Unidos con más de 100 
empleados, entre otras cosas, se da tiempo para 
compartir algo de sus ganancias a quienes más lo 
necesitan.

Este generoso personajes de extracción humilde 
disfruta el hoy sin olvidar su niñez que lo conduce a 
generar su mentalidad altruista, esa tendencia a 

Don Jesús Alva continúa su labor humanitaria
u nombre, Juan Daniel gracias por permitirme ser tu maestra 
García Mercado, siempre de apoyo, por aprender contigo, por Ssonr ien te ,  de  buen seguir siendo un alumno ejemplar a 

humor, de ese raro tipo de través de tus estudios y demostrar que 
persona desgraciadamente una discapacidad no nos hace 
difícil de encontrar, que con el diferentes cuando queremos alcanzar 
simple hecho de verla te una meta”.
contagia, aunque se lleven a La CP Ana Celina Mireles Morton, 
cuestas problemas, tristezas y coordinadora de FACPYA en Sabinas 
cansancio, hace que sonrías y Hidalgo, también estuvo presente y 
te inyecta de ánimo, aún sin mencionó: “la discapacidad encierra 
conocerlo y sin cruzar palabra muchas cosas, discapacidad es tener 
alguna con él.  miedo, es no soñar, es no tener retos en 

Actualmente cursa el 6º la vida y para mí Juan Daniel no es un ejemplo de que muchos niños, jóvenes y 
semestre en la carrera de Licenciado en niño discapacitado, así de sencillo, para mí adultos con discapacidad se pueden integrar 
Informática Administrativa en la Facultad de mucha gente “normal” tiene discapacidad a una vida normal.
Contaduría Pública y Administración así porque pone limitantes a otras personas,  y En este mismo evento dejó sus palabras 
como el último curso de inglés en el Centro no tienen la autoridad para hacerlo; si se dan plasmadas en una carta, Consuelo Flores 
de Certificación de Lenguas Extranjeras, cuenta de que alguien está poniendo Monsiváis,  maestra de apoyo de la Esc. 
estos estudios los lleva a cabo en el Campus obstáculos, vamos a ayudarlo a cambiar su Profr. Margarito Martínez Leal, en el tiempo 
Sabinas Hidalgo de la Universidad mentalidad”.en que Juan Daniel cursó la primaria, que por 
Autónoma de Nuevo León. Ojala se conozcan más casos como el de no estar en nuestra ciudad, le fue imposible 

A simple vista que Juan Daniel lleve él, de niños que tengan ese amor y apoyo asistir pero agradeció todas las personas 
normalmente sus clases, no tiene nada de incondicional de su familia, de gran lucha, involucradas (su familia, directivos, 
extraordinario, pero al conocer que él tiene dedicación y perseverancia. Juan Daniel maestros, compañeros de escuela) para que 
discapacidad auditiva, cambia totalmente la dentro de su participación indicó: “quiero él creciera y saliera adelante sin importar su 
perspectiva y toma mucho valor su enorme servir a mi país y a mi familia, espero que condición.
esfuerzo y dedicación para lograr sus metas. muchos como yo puedan salir adelante y se Además señaló: “Gracias a Juan Daniel 

Su vida llena de alegrías, sufrimientos, encuentren personas en el camino que las que siempre mostró interés y gran 
esperanzas y desalientos, fue expuesta al ayuden y que sean ejemplo a seguir; el que disposición por aprender logrando adquirir 
cumplirse un año en nuestra ciudad el no nace para servir, no sirve para vivir los conocimientos de lectura y escritura así 
Centro de Recursos e Información para la muchas gracias a todos por su apoyo”.como los conceptos de matemáticas.; 
Integración Educativa (CRIE), como un claro Sandra N. Ábrego Hernández

Ejemplo sobresaliente de lucha y triunfo
Febrero 2008 Febrero 2008
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n el evento celebrado el sábado 
12 de enero en el Casino Club de ELeones se realizó la entrega de 

documentos a los trece alumnos: Elsa 
María Espinosa, Diana Galatea Garay, 
José Tomás Garza, Alicia Adriana 
Magaña, Arturo Romero, Nelson Fidel 
Sánchez, María Teresa Sepúlveda.

También Luis Fernando Cárdenas, 
Rogelio Villarreal, Gerardo Guadiana, 
Edgar Mezquiti, Linda Janet Ruiz y Erick 
Noe Villarreal.

En dicha celebración se contó con la 
presencia de invitados especiales como 
Jaime Antonio Sol ís Hinojosa,  
representante del Gobernador del 
Estado; Argelio Santos Haliscak, 
representante del Rector de la 

agradecer muy especialmente a los Sabinas Hidalgo, al Lic. Eliud 
Universidad Autónoma de Nuevo León, 

maestros que han apoyado para que Palacios Treviño por sus consejos, 
Ing. José Antonio González Treviño; 

e s t a  f a c u l t a d  s i g a  su apoyo y soporte en cada etapa de 
S e c r e t a r i a  

creciendo, al trasladarse esta unidad, a nuestra coordinadora, 
A c a d é m i c a  d e  

de la ciudad de Monterrey a CP Ana Celina Mireles Morton, por 
F a c p y a ,  M a r í a  

dar sus clases aquí en hacer realidad el proyecto de contar 
Eugenia García; 

Sabinas -tarea que no es con una extensión de la Facultad de 
S e c r e t a r i o  

nada fácil-, se dio paso a Contaduría Pública y Administración entre ellas, las de ustedes mismos y tienen un futuro por delante pero eso lo cons tanc ia ,  carác ter,  en t rega,  Administrativo, Luis 
q u e  u n o  a  u n o  l o s  en nuestra ciudad”. son el primer éxito de esta visión, les forjan ustedes, en su vida profesional humanidad y un ejemplo vivo de que no Alberto Villarreal.
g r a d u a n d o s  f u e r a n  Después tocó el turno al padrino reitero mis felicitaciones por este gran nunca hagan algo que vaya a manchar importa en donde comiences a escalar El Subdirector 
tomando su lugar. de la generación, González logro”. los apellidos que llevan, disfruten y los peldaños de la vida, lo importante es E l i u d  P a l a c i o s  

Enseguida tomó la González quien manifestó lo Luego el Dr. Castillo dirigió unas vivan ese profesionalismo” puntualizó.Tr e v i ñ o ,  q u i e n  
palabra el alumno Nelson contento que estaba esa noche, palabras donde además de felicitar a En ese momento el padrino de la t amb ién  fung ió  
Fidel Sánchez Muñoz, viviendo ese momento inolvidable, los graduandos, también lo hizo con generación recibió muy halagado, un como maestro de 
p r i m e r  l u g a r  d e  l a  “Quiero dejar constancia de ese gran sus padres, “sus hijos forman parte de significativo reconocimiento de parte ceremonias; Ana 
generación, agradeció el orgullo que sentimos todos al verlos la familia FACPYA, nos sentimos muy de la generación 2003-2007 de manos Ce l ina  Mi re les ,  
haber contado siempre con a ustedes ya graduados, desearles orgullosos de que nuestra familia esté de Nelson Fidel Sánchez.Coordinadora de 
el apoyo del Lic. Leopoldo lo mejor del mundo, siéntanse creciendo”. Se dio paso al momento cumbre de Facpya Sabinas; el 
González, también del orgullosos de pertenecer a ésta Asimismo les dio algunos valiosos la noche, en la cual, se les entregó a padrino de la generación, Leopoldo 

Director, Jorge Castillo “por su institución, triunfen y pongan muy en consejos “acérquense a sus padres, cada uno de los alumnos un regalo y González González y por supuesto, el 
incansable gestión y compromiso para alto el nombre de Sabinas Hidalgo”. nunca olviden a sus hermanos y mensaje por parte del padrino de la Director Jorge Castillo Villarreal. 
llevar a cabo este proyecto y seguir El Lic. Solís Hinojosa manifestó frecuenten a sus amigos; recuerden generación, el credo universitario y un Luego de la presentación de las 
formando líderes ahora en la ciudad de estar muy contento al estar esa los halagos que reciben y olviden los pensamiento escrito por el Director de personalidades presentes y de 

n o c h e  insultos, no pierdan el tiempo en celos, la Facultad de Contaduría; la carta de 
a c o m p a ñ á n d o l o s  pasante se les entregará el 
r e p r e s e n t a n d o  a l  próximo 26 de enero en la Cd. de querer llegar a la cumbre” señaló.
Gobernador quien por Monterrey, en Facpya. Así fue como terminó la parte formal 
su conducto los mandó Ya casi al finalizar la ceremonia del evento, dando paso a las fotos del 
felicitar. la Coordinadora de la Facultad en recuerdo, cena, baile y brindis por parte 

De la misma manera Sabinas Hidalgo tomó el micrófono de los graduados y sus familias, felices y 
el Ing. Santos Haliscak, para externar su alegría al ver orgullosos todos de haber terminado 
rep resen tan te  de l  graduándose por primera vez a sus esta etapa en sus vidas, quedando en la 
Rector, expresó: “Es un alumnos y aprovechó la ocasión historia de Sabinas Hidalgo como la 
honor y un privilegio para hacer entrega de un merecido primera generación de egresados de la 
atestiguar esta primera reconocimiento al Dr. Jorge Castillo Facultad de Contaduría Pública y 
c e r e m o n i a  d e  de parte de la generación 2003- Administración de la Universidad 
graduación, ustedes 2007, “por ser parte fundamental en Autónoma de Nuevo León.
son parte de una visión el desarrollo de este proyecto, ha Sandra N. Ábrego Hernández
de muchas personas, sido y es un ejemplo de liderazgo, 

Se gradúa la primera generación de FACPYA Sabinas Hgo.
Febrero 2008 Febrero 2008
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os aficionados al softbol pronosticaron un gran 
encuentro entre Hard Gym y Amigos al asistir en Lconsiderable cantidad el domingo 27 de enero al 

parque “Profr. Daniel Guadiana Ibarra” y acertaron 
porque cumplió con las expectativas creadas a su 
alrededor.

La poderosa escuadra del gimnasio todavía 
campeones, lucharon hasta el último out con el club de 
más tradición y cetros obtenidos que terminó invicto el 
torneo “Gerardo Gustavo Ibarra Montemayor”.

Tempranera ventaja de 4 carreras en el inning inicial y 
letales únicos dos jonrones en las últimas entradas 
culminando con pizarra de 12 carreras a 11.

Una “salvajada” con todas las letras que el término 
contenga, conectó Jesús Mario Hernández, después de jonrón, inmediatamente después, de Damián Garza 
recibir 3 bases intencionales y un decisivo batazo de 4 Acevedo.
esquinas también, de Heriberto Sánchez con un en base, Todavía Amaniel Sánchez conectó de hit y con un fly a 
marcaron la diferencia. segunda y rola a las paradas cortas, terminó el emotivo 

Candelario García se adjudicó el triunfo, no sin antes ser desafío.
castigado con 6 batazos de vuelta entera, el primero de En el primer choque, por el tercer lugar, César Santos, 
Eliud Chapa, para tomar ventaja de 2 a cero cuando Ricardo Cárdenas, Édgar Sanmiguel, Gustavo Elizondo y 
todavía no sacaba ningún out; el segundo de Damián Leandro Villarreal conectaron de vuelta entera para 
Garza con la casa llena para empatar el marcador a 6 respaldar el pitcheo de Rito Amaro y los Tigres derrotaron a 
anotaciones en el tercer rollo y espalda con espalda para Alianza por 14 carreras a una.
tomar la ventaja, Amaniel Sánchez sacó la esférica varios Rito se enfrentó a 29 bateadores en total, le anotaron 
metros arriba de la pizarra; Rodrigo Chapa dio su segundo una carrera con 3 hits, 3 bases y 3 ponches.
vuelacercas en el último capítulo para recortar el marcador Ramón Ábrego Vázquez
12 carreras a 10, anotando la número 11 con el segundo 

Amigos suma un cetro más
de la Presidencia Municipal, erecidos premios 
a s i s t i e n d o  e n  e s a  se entregaron a lo 
oportunidad el Profr. José Mm e j o r  d e  l a  
Mar ía  Ibar ra  Rob les ,  temporada "Juan Martínez 
Secretario de Enlace en Chapa" en el softbol 
representación del Lic. s a b a t i n o  v e s p e r t i n o  
Daniel Omar González cuando el sábado 26 de 
Garza, alcalde de nuestro enero se hizo la clausura 
municipio.de esa campaña.

Además el Lic. Óscar Un juego sin hit ni 
Luis López, Director de carrera no podía pasar por 
Deportes, el homenajeado a l to  en la  campaña 
Juan Martínez Chapa, el anterior, de ahí que el 
presidente de la Liga 
Guadalupe Sánchez y el 
homenajeado actual, Jesús 
R a n g e l  V i l l a r r e a l  
a c o m p a ñ a d o  d e  s u  Antonio Garza Hernández como el 

distinguida esposa, como maestro de Campeón Robador de bases en la justa 
ceremonias Pedro García y los equipos anterior.
participantes. Roel Garza Caballero se hizo acreedor 

Y el personaje central es, sin lugar a de trofeo como el Campeón de Bateo.
dudas, el pelotero conocido también como  El pitcher Rito Amaro Barbosa se 

apuntó un triunfo más como el Mejor Pitcher 
del torneo anterior en la liga sabatina.

Quien se estableciera como el Máximo 
Jonronero de la Liga vespertina en el evento 
ya clausurado fue Javier González Flores, 

lanzador de los Libres, Amaniel Sánchez pasando su compañero de los Rayos, 
Viejo, haya sido distinguido con un trofeo Martín Fuentes, a recoger ese galardón.
por tan espectacular hazaña. Se distinguió igual a los mejores 

De la misma forma fue galardonado  e q u i p o s  d e  l a  
competencia, con la 
p r e m i a c i ó n  d e l  
c e r t a m e n  
entregada por parte 

el "Zurdo de Oro", Juan 
Martínez, pelotero de la 
vieja guardia que de esa 
manera vio como los 
softbolistas le rindieron este 
Homenaje en Vida que 
s e g u r a m e n t e  n u n c a  
o l v i d a r á  y  q u e  m u y  
merecidamente se le hizo.

Mario A. Hernández 

Premian a los mejores jugadores del torneo de softbol sabatino
Febrero 2008 Febrero 2008
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Debanhi Llano Muñoz cumplió 15 años 

y sus papás Jesús Victor Llano Cobos y 

Virginia D. Muñoz Gutiérrez lo 

celebraron con una misa de acción de 

gracias en el Templo San José.

Además de sus padres, también la 

felicitaron sus hermanos Jesús Victor y 

Rodrigo Llano Muñoz.

Después de la ceremonia religiosa, la 

quinceañera, familiares y amigos se 

trasladaron a la recepción en el Salón 

Sepúlveda.

Debanhi cumplió 15 años

Febrero 2008 Febrero 2008

La jovencita Yeseli Sánchez Ruiz llegó a la 
bonita edad de las ilusiones y por eso sus 
padres Luis Carlos Sánchez Rodríguez y 
Gloria Imelda Ruiz Hernández el pasado 
30 de diciembre de 2007 lo festejaron con 
familiares y amigos.
La misa de acción de gracias fue en la 
Iglesia Santa Cruz y la recepción en la Casa 
del maestro.

Yeseli festeja sus XV años
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l frío día del 4 de febrero de 1931, 
salieron para Sabinas Hidalgo, N. L. Eel Lic. José Benítez, Gobernador 

Interino del Estado, el Lic. Don Rafael 
Hernández, que fue Ministro de 
Gobernación en el Gabinete del 
Presidente Francisco I. Madero, quien se 
encontraba de paso en Monterrey y el 
conocido poeta y escritor David Alberto Cossío casado con 
una dama sabinense.

El Gobernador continuó hasta el “Ojo de Agua” con objeto 
de que el Lic. Hernández conociera aquel pintoresco sitio, 
habiéndole mostrado también las obras de agricultura que 
estaba llevando a cabo el conocido benefactor de aquella 
región Sr. Don Manuel M. García, quien logró transformar 
grandes extensiones en terrenos cultivables, tras de llevar a 
cabo una intensa labor de desenraice y perforación de pozos 
profundos, dando lugar al establecimiento de varias granjas 
donde la alfalfa, el trigo y otras plantas se produjeron con 
exuberancia.

Mientras el Gobernador y el Lic. Hernández recorrían los 
parajes situados en Sabinas, Don Manuel con la intervención 
de Cossío, del Presidente Municipal Sr. Enrique Lozano y del 
diputado Antonio G. Garza, celebraron una conferencia final 
con el Sr. José Morales Garza, rico agricultor sabinense, 
tratando de llegar a un acuerdo definitivo sobre la venta del 
edificio que ocupaba el Hotel Royal, y que estaba situado 
frente a la escuela construida por el Sr. García en 1930.

El propósito de Don Manuel era erigir sobre el terreno 
ocupado por el Hotel Royal un nuevo plantel, de las mismas 
dimensiones que la escuela que lleva su nombre, sólo que 
para la ejecución de este proyecto era indispensable llegar a 
un arreglo final con Morales, que consistía en que el Sr. 
García adquiriría dicha finca, de su propio peculio e iniciaría el 
derrumbe de la misma.

La operación de compra venta se celebró el citado día con 
la intervención de las personas antes mencionadas, y pronto 
se iniciaría la construcción del edificio de la Escuela Teresa R. 
de García, hermosa construcción que hoy se conserva en el 
Centro Histórico de nuestro pueblo y que fue edificado 
merced al espíritu altruista del filántropo sabinense Don 
Manuel M. García.

Fuente: Periódico El Porvenir del 6 de febrero de 1931, p. 5
Héctor Jaime Treviño Villarreal

La Escuela Teresa R. de GarcíaA propósito de... Suceso
elipe Calderón Hinojosa tomó posesión 
el 1 de diciembre del 2006, y a poco más Fde un año de su Gobierno acaba de 

realizar una serie de movimientos en su 
equipo, que iniciaron cuando Germán 
Martínez renunció como secretario de la 
Función Pública para contender en pos de la 
Presidencia del CEN panista, que ocupa 
ahora.

Otro cambio se dio a raíz de la salida de Beatriz Zavala de 
Sedesol, misma que encontró refugio en el Comité Nacional del 
PAN, así como la “renuncia” del Secretario de Gobernación, 
Francisco Ramírez Acuña, cuyo cargo quedó en manos de 
Juan Camilo Mouriño quien venía fungiendo como Jefe de la 
Oficina de la Presidencia.

En este tenor, la designación más reciente recayó en el ex 
Gobernador de Yucatán, Patricio Patrón Laviada, que ahora es 
titular de la Procuraduría Federal de Protección al Medio 
Ambiente.

Si todo esto pasó en poco más de un año, imagínese 
cuántos suceso han tenido lugar en 55 años, que es el tiempo 
que tiene Semana Regional de estarse publicando de manera 
ininterrumpida.

Cinco décadas y un lustro de que el profesor Jorge 
Mascareñas Valadez tuvo la feliz idea de editar un periódico, en 
cuya tarea contó con algunos amigos cercanos, y, desde luego, 
con su familia, entre quienes destaca de manera sobresaliente 
Doña Josefina Valadez de Mascareñas, pues durante algunos 
años tuvo la responsabilidad directa de mantener vigente este 
medio de comunicación.

Aprovecho para expresar, una vez más, mi agradecimiento 
por la invaluable oportunidad que me brindaron de formar parte 
de quienes han escrito, o escriben, en las páginas de “Semana 
Regional”, y, además, felicitar a quienes han luchado contra 
viento y marea para lograr hacer de este medio un lazo de unión 
entre la Gran Familia Sabinense.

Castellanos

Nuestras Cosas
oy vivimos en un mundo con una 
tecnología altamente calificada, vivimos Hen un mundo con hallazgos científicos 

impresionantes, vivimos en un mundo con un 
poderío que nos subyuga, vivimos en un mundo 
que con tan solo oprimir un botón resolvemos la 

mayoría de nuestros problemas.
Lo anterior es muy cierto, pero también vivimos en un mundo 

donde la pobreza que camina de la mano con la miseria obliga a 
muchos seres humanos a buscar la subsistencia con las 
migajas que recogen en la calle.

Hoy vivimos un mundo donde nos molesta la violencia y nos 
lastima y nos hiere el desamparo de las víctimas.

El hombre sigue siendo el lobo del hombre, hace unos 
cuantos días más de trescientas personas inermes fueron 
masacradas en forma por demás inhumana y lo que es peor, 
más de la mitad eran niños, algunos de ellos que por primera 
vez asistían a la escuela.

Hoy vivimos un mundo con una tecnología altamente 
calificada, pero el hombre sigue matando a sus hermanos, los 
Caínes siguen exterminando a los Abeles.

Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

ajo un cielo tachonado de estrellas, colgaba el cuento internacionales: Xavier Cugat, Ray Conniff, 
menguante de la “Luna habanera” y la alegre “tropa” Pérez Prado, etc.B Un hecho por demás significativo en “la sabinense dejaba la salida principal del Tropicana, 

Cuba de Fidel” (Dr. Fidel Castro Ruz) es uno de los cabarets más famosos del mundo, ala altura del 
que el sueño dorado de las adolescentes “Mounlin Rouge” o el “Lido” de París, Francia, o el “Sands” o 
cubanas es llegar a ser “bailarina del el “Cesar's Palace” de las Vegas, Nevada.

El Tropicana se construyó en una señorial residencia de Tropicana”, después ser una gran 
un antiguo magnate azucarero y la cual se hijo, que era deportista, campeonas mundiales y 
botánico, convirtió en jardín, con especimenes de todo el olímpicas en atletismo, voleibol, etc. Y por último ser 
mundo. Ha sido por más de 50 años uno de los cabarets al profesionistas, siendo que en Cuba el nivel de los estudios 
aire libre m´s famosos y frecuentados por clientes de la rosa profesionales es muy alto y el costo de por parte del Estado.

El día 21 de agosto a las 12:00 dejamos el Hotel “Habana de los vientos.
El show empieza al apagarse todas las luces, y solo brilla Riviera”, y admiramos la exuberante vegetación tropical por 

con luz intensa, en letras de neón, en su fase original, los la carretera al Aeropuerto Internacional “José Martí”. 
nombres de “Agustín Lara”, “Pedro Vargas”, “Nat-King Cole”, Abordamos el Jet Boing 727-100 de 118 pasajeros y 7 
“Rita Montaner”, y “Benny More”; luego, paulatinamente, tripulantes a las 2:30 pm y para las 5:30 pm ya estábamos en 
empieza a iluminarse todo el local y “a caer el cielo”, multitud nuestro Sabinas Hidalgo, (el huso horario de la Habana es 
de hermosas bailarinas, mediante cables que inundan los de dos horas adelante del nuestro).

Grupo “Euro Tours” y sub-grupo “Sabinas”pasillos, las escaleras, el escenario, al mismo tiempo que la 
Que los formamos los siguientes amigos e inolvidables famosa orquesta del maestro Enrique Jorrin (la engañadora) 

compañeros de viaje: Profr. Daniel Guadiana Ibarra (†), Dr. desgrana los acordes musicales de la “suite tropical” del 
Julio Sánchez Garza, Profr. Jorge Mascareñas Valadez, maestro Agustín Lara: Noche criolla, La cumbancha, Sueño 
Homero Garza Santos, Homero L. Ibarra Montemayor, guajiro, El coquero, Ojos cubanos, etc.
Rosendo Chapa, José Contreras Garza y el que ésto La pista de baile del Tropicana, es un gran círculo de 
escribe.madera, que a la vez sirve de escenario, y que por un 

Dedicado con gran respeto a mi maestrosistema de ingeniería, sube alrededor de un metro y medio, 
Profr. Daniel Guadiana Ibarra.para presentar el show, escenario que ha tenido las 

Francisco Sáenz Sandovalactuaciones de los más grandes intérpretes y músicos 

Yo y mi encuentro con...El cabaret “Tropicana”, de la Habana, Cuba
Febrero 2008 Febrero 2008

mes.uenta la historia que en el año 250 de nuestra era, 
San Valentín ascendió a Obispo y por existió en un pueblo de Italia un fraile llamado C ocupaciones propias de su investidura, se Valentín, saludaba a la gente y a los enamorados 

vio limitado y sólo repartía las flores que lo les regalaba una flor; además se le adjudica que casaba a 
habían hecho famoso escogiendo un día los novios que no contaban con la aprobación de sus 

del año.padres.
U n a  f l o r  b l a n c a ,  La simpatía del 

símbolo de la pureza, llegó personaje siempre fue 
a ser celebridad en el mundo, como un en aumento por su 
recuerdo del bondadoso fraile hasta quedar pecul iar  sonr isa y 
instituido, primero como el “Día de los bondad; y cada vez la 
Novios”, el 14 de febrero, por ser cuando gente de Terni y puntos 
florecen los campos en su comunidad.

Algunas personas, muy en su derecho, 
cuestionan la celebración, aduciendo que 
só lo  es  un  es t ra tég ico  ac to  de  
mercadotecnia y otros argumentos, sin 
embargo, ¿qué tiene de malo que cuando 
la crisis pega más fuerte alguien, al menos 
ese día, te diga te quiero?

Esa práctica, con más continuidad, 
c i r c u n v e c i n o s  s e  puede llegar a ser hábito y por qué no, a cumplir con el 
acercaban a saludarlo a precepto “Amaos los unos a los otros”, para conservar la 
diario, su tiempo poco a paz, el calor humano y vivir en constante celebración el 
poco disminuyó, hasta “Día del Amor y la Amistad”.
llegar a una sola vez al Ramón Ábrego Vázquez

Feliz Día del Amor y la Amistad
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l frío día del 4 de febrero de 1931, 
salieron para Sabinas Hidalgo, N. L. Eel Lic. José Benítez, Gobernador 

Interino del Estado, el Lic. Don Rafael 
Hernández, que fue Ministro de 
Gobernación en el Gabinete del 
Presidente Francisco I. Madero, quien se 
encontraba de paso en Monterrey y el 
conocido poeta y escritor David Alberto Cossío casado con 
una dama sabinense.

El Gobernador continuó hasta el “Ojo de Agua” con objeto 
de que el Lic. Hernández conociera aquel pintoresco sitio, 
habiéndole mostrado también las obras de agricultura que 
estaba llevando a cabo el conocido benefactor de aquella 
región Sr. Don Manuel M. García, quien logró transformar 
grandes extensiones en terrenos cultivables, tras de llevar a 
cabo una intensa labor de desenraice y perforación de pozos 
profundos, dando lugar al establecimiento de varias granjas 
donde la alfalfa, el trigo y otras plantas se produjeron con 
exuberancia.

Mientras el Gobernador y el Lic. Hernández recorrían los 
parajes situados en Sabinas, Don Manuel con la intervención 
de Cossío, del Presidente Municipal Sr. Enrique Lozano y del 
diputado Antonio G. Garza, celebraron una conferencia final 
con el Sr. José Morales Garza, rico agricultor sabinense, 
tratando de llegar a un acuerdo definitivo sobre la venta del 
edificio que ocupaba el Hotel Royal, y que estaba situado 
frente a la escuela construida por el Sr. García en 1930.

El propósito de Don Manuel era erigir sobre el terreno 
ocupado por el Hotel Royal un nuevo plantel, de las mismas 
dimensiones que la escuela que lleva su nombre, sólo que 
para la ejecución de este proyecto era indispensable llegar a 
un arreglo final con Morales, que consistía en que el Sr. 
García adquiriría dicha finca, de su propio peculio e iniciaría el 
derrumbe de la misma.

La operación de compra venta se celebró el citado día con 
la intervención de las personas antes mencionadas, y pronto 
se iniciaría la construcción del edificio de la Escuela Teresa R. 
de García, hermosa construcción que hoy se conserva en el 
Centro Histórico de nuestro pueblo y que fue edificado 
merced al espíritu altruista del filántropo sabinense Don 
Manuel M. García.

Fuente: Periódico El Porvenir del 6 de febrero de 1931, p. 5
Héctor Jaime Treviño Villarreal

La Escuela Teresa R. de GarcíaA propósito de... Suceso
elipe Calderón Hinojosa tomó posesión 
el 1 de diciembre del 2006, y a poco más Fde un año de su Gobierno acaba de 

realizar una serie de movimientos en su 
equipo, que iniciaron cuando Germán 
Martínez renunció como secretario de la 
Función Pública para contender en pos de la 
Presidencia del CEN panista, que ocupa 
ahora.

Otro cambio se dio a raíz de la salida de Beatriz Zavala de 
Sedesol, misma que encontró refugio en el Comité Nacional del 
PAN, así como la “renuncia” del Secretario de Gobernación, 
Francisco Ramírez Acuña, cuyo cargo quedó en manos de 
Juan Camilo Mouriño quien venía fungiendo como Jefe de la 
Oficina de la Presidencia.

En este tenor, la designación más reciente recayó en el ex 
Gobernador de Yucatán, Patricio Patrón Laviada, que ahora es 
titular de la Procuraduría Federal de Protección al Medio 
Ambiente.

Si todo esto pasó en poco más de un año, imagínese 
cuántos suceso han tenido lugar en 55 años, que es el tiempo 
que tiene Semana Regional de estarse publicando de manera 
ininterrumpida.

Cinco décadas y un lustro de que el profesor Jorge 
Mascareñas Valadez tuvo la feliz idea de editar un periódico, en 
cuya tarea contó con algunos amigos cercanos, y, desde luego, 
con su familia, entre quienes destaca de manera sobresaliente 
Doña Josefina Valadez de Mascareñas, pues durante algunos 
años tuvo la responsabilidad directa de mantener vigente este 
medio de comunicación.

Aprovecho para expresar, una vez más, mi agradecimiento 
por la invaluable oportunidad que me brindaron de formar parte 
de quienes han escrito, o escriben, en las páginas de “Semana 
Regional”, y, además, felicitar a quienes han luchado contra 
viento y marea para lograr hacer de este medio un lazo de unión 
entre la Gran Familia Sabinense.

Castellanos

Nuestras Cosas
oy vivimos en un mundo con una 
tecnología altamente calificada, vivimos Hen un mundo con hallazgos científicos 

impresionantes, vivimos en un mundo con un 
poderío que nos subyuga, vivimos en un mundo 
que con tan solo oprimir un botón resolvemos la 

mayoría de nuestros problemas.
Lo anterior es muy cierto, pero también vivimos en un mundo 

donde la pobreza que camina de la mano con la miseria obliga a 
muchos seres humanos a buscar la subsistencia con las 
migajas que recogen en la calle.

Hoy vivimos un mundo donde nos molesta la violencia y nos 
lastima y nos hiere el desamparo de las víctimas.

El hombre sigue siendo el lobo del hombre, hace unos 
cuantos días más de trescientas personas inermes fueron 
masacradas en forma por demás inhumana y lo que es peor, 
más de la mitad eran niños, algunos de ellos que por primera 
vez asistían a la escuela.

Hoy vivimos un mundo con una tecnología altamente 
calificada, pero el hombre sigue matando a sus hermanos, los 
Caínes siguen exterminando a los Abeles.

Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

ajo un cielo tachonado de estrellas, colgaba el cuento internacionales: Xavier Cugat, Ray Conniff, 
menguante de la “Luna habanera” y la alegre “tropa” Pérez Prado, etc.B Un hecho por demás significativo en “la sabinense dejaba la salida principal del Tropicana, 

Cuba de Fidel” (Dr. Fidel Castro Ruz) es uno de los cabarets más famosos del mundo, ala altura del 
que el sueño dorado de las adolescentes “Mounlin Rouge” o el “Lido” de París, Francia, o el “Sands” o 
cubanas es llegar a ser “bailarina del el “Cesar's Palace” de las Vegas, Nevada.

El Tropicana se construyó en una señorial residencia de Tropicana”, después ser una gran 
un antiguo magnate azucarero y la cual se hijo, que era deportista, campeonas mundiales y 
botánico, convirtió en jardín, con especimenes de todo el olímpicas en atletismo, voleibol, etc. Y por último ser 
mundo. Ha sido por más de 50 años uno de los cabarets al profesionistas, siendo que en Cuba el nivel de los estudios 
aire libre m´s famosos y frecuentados por clientes de la rosa profesionales es muy alto y el costo de por parte del Estado.

El día 21 de agosto a las 12:00 dejamos el Hotel “Habana de los vientos.
El show empieza al apagarse todas las luces, y solo brilla Riviera”, y admiramos la exuberante vegetación tropical por 

con luz intensa, en letras de neón, en su fase original, los la carretera al Aeropuerto Internacional “José Martí”. 
nombres de “Agustín Lara”, “Pedro Vargas”, “Nat-King Cole”, Abordamos el Jet Boing 727-100 de 118 pasajeros y 7 
“Rita Montaner”, y “Benny More”; luego, paulatinamente, tripulantes a las 2:30 pm y para las 5:30 pm ya estábamos en 
empieza a iluminarse todo el local y “a caer el cielo”, multitud nuestro Sabinas Hidalgo, (el huso horario de la Habana es 
de hermosas bailarinas, mediante cables que inundan los de dos horas adelante del nuestro).

Grupo “Euro Tours” y sub-grupo “Sabinas”pasillos, las escaleras, el escenario, al mismo tiempo que la 
Que los formamos los siguientes amigos e inolvidables famosa orquesta del maestro Enrique Jorrin (la engañadora) 

compañeros de viaje: Profr. Daniel Guadiana Ibarra (†), Dr. desgrana los acordes musicales de la “suite tropical” del 
Julio Sánchez Garza, Profr. Jorge Mascareñas Valadez, maestro Agustín Lara: Noche criolla, La cumbancha, Sueño 
Homero Garza Santos, Homero L. Ibarra Montemayor, guajiro, El coquero, Ojos cubanos, etc.
Rosendo Chapa, José Contreras Garza y el que ésto La pista de baile del Tropicana, es un gran círculo de 
escribe.madera, que a la vez sirve de escenario, y que por un 

Dedicado con gran respeto a mi maestrosistema de ingeniería, sube alrededor de un metro y medio, 
Profr. Daniel Guadiana Ibarra.para presentar el show, escenario que ha tenido las 

Francisco Sáenz Sandovalactuaciones de los más grandes intérpretes y músicos 

Yo y mi encuentro con...El cabaret “Tropicana”, de la Habana, Cuba
Febrero 2008 Febrero 2008

mes.uenta la historia que en el año 250 de nuestra era, 
San Valentín ascendió a Obispo y por existió en un pueblo de Italia un fraile llamado C ocupaciones propias de su investidura, se Valentín, saludaba a la gente y a los enamorados 

vio limitado y sólo repartía las flores que lo les regalaba una flor; además se le adjudica que casaba a 
habían hecho famoso escogiendo un día los novios que no contaban con la aprobación de sus 

del año.padres.
U n a  f l o r  b l a n c a ,  La simpatía del 

símbolo de la pureza, llegó personaje siempre fue 
a ser celebridad en el mundo, como un en aumento por su 
recuerdo del bondadoso fraile hasta quedar pecul iar  sonr isa y 
instituido, primero como el “Día de los bondad; y cada vez la 
Novios”, el 14 de febrero, por ser cuando gente de Terni y puntos 
florecen los campos en su comunidad.

Algunas personas, muy en su derecho, 
cuestionan la celebración, aduciendo que 
só lo  es  un  es t ra tég ico  ac to  de  
mercadotecnia y otros argumentos, sin 
embargo, ¿qué tiene de malo que cuando 
la crisis pega más fuerte alguien, al menos 
ese día, te diga te quiero?

Esa práctica, con más continuidad, 
c i r c u n v e c i n o s  s e  puede llegar a ser hábito y por qué no, a cumplir con el 
acercaban a saludarlo a precepto “Amaos los unos a los otros”, para conservar la 
diario, su tiempo poco a paz, el calor humano y vivir en constante celebración el 
poco disminuyó, hasta “Día del Amor y la Amistad”.
llegar a una sola vez al Ramón Ábrego Vázquez

Feliz Día del Amor y la Amistad
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s un árbol centenario... de muchos memoria olvidada sobre el río, sus márgenes y sus 
años, tantos o más como los que de acequias... nos evidenció el abandono y el olvido, la Efundado tiene el Real de Santiago de desidia y la pereza para con lo que debe ser el cuidado y 

las Sabinas... está en la margen de una de protección de la naturaleza misma del río y de todo lo que 
las acequias, la que pasa por Bella Vista y está a su alrededor, ente ellos: los sabinos, las acequias y 
que llaman de los hacendados, porque va las márgenes libres de doblamientos.
a las tierras de las viejas haciendas Las acequias han sufrido para ser reparadas y 

Larraldeña y Lozaneña... es la acequia de la margen sur conservadas o también por la falta de agua. La acequia 
del Río Sabinas, la primera que trazó Fray Francisco de la de los vecinos ha sido reparada y el agua corre por su 
Calancha y Valenzuela en 1692, cuando al reconocer la cauce; requiere ahora tan sólo cuidados y un estudio a 
abundancia de aguas del manantial decidió establecer fondo de su viejo trazo histórico, de sus arterias extendidas 
las labores de San Francisco Javier. por las viejas calles del pueblo... la otra acequia, la más 

Desde el barranco donde brota el ojo de agua en todo vieja, ha estado seca por muchos meses, le falta el agua, 
el trayecto del río en donde se forman grandes charcos y pero sobre todo le ha entristecido la carencia de verdor del 
corrientes que afloran aquí y allá, hubo desde siempre un árbol que le daba renombre a la mitad de su camino... el 
bosque de sabinos... sabinos que daban belleza y sabino gordo, ahí en Bella Vista, ahí donde era cruce de 
placidez al paisaje aquel que vieron los primeros veredas y de rebaños, ahí donde tantas fiestas y reuniones 
pobladores... la síntesis de esa visión era un valle, unos de todo tipo se hicieron, ahí donde los sueños de muchas 
cerros, un ojo de agua, un río, un bosque de sabinos y generaciones de sabinenses están colgados de sus ramas.
luego la mano de obra para trazar dos acequias, desde Ojalá que el agua vuelva pronto a la acequia de los 
donde florecieron las labores y los talleres de lavado de hacendados, a la que pasa por Bella Vista, para que el 
materiales. sabino gordo vuelva a florecer... ojalá que la conciencia 

Al villorrio aquel se le llamó Sabinas por los sabinos del río lugareña esté siempre pendiente del sabino gordo para 
y aquellos que fueron naciendo en las márgenes de las que éste no muera... ojalá que la sociedad y las 
acequias... los sabinos simbolizan el tiempo, la fuerza, el autoridades algo puedan hacer solidariamente para con 
horizonte, lo profundo de las raíces y asocia, además, la el sabino gordo y todos los sabinenses que están en la 
vida con el agua... si no hay agua suficiente, no hay ribera del río... ojalá

Celso Garza Guajardosabinos... si hay sabinos es que se sigue contando con la 
13 de agosto de 1990bondad del agua, si hay sabinos significa que al agua se le 

ha cuidado, se le ha canalizado, se le usa bien, se le 
almacena...

Todos hemos echado a volar nuestros sueños en torno 
a un sabino... nos hemos trepado a sus ramas, sentado 
sobre sus raíces y recargado en sus troncos... hemos 
pasado horas y horas de pláticas, disfrutando de la vida al 
amparo de sus sombras... los sabinos forman parte de 
muchos de nuestros recuerdos, pues desde ahí lanzamos 
el primer anzuelo para pescar mojarras o nos dimos el 
chapuzón en una tarde de verano... nos cambiamos de 
ropa y guardamos el lonche del paseo aquel con el grupo 
de primaria... grabamos las iniciales de un amor olvidado 
y ahí cerca hicimos la primera lumbre, a unos cuantos 
metros, ni tan lejos ni tan cerca de su tronco; hicimos la 
lumbre para el caldo de mojarras en el que nos creíamos 
expertos... en los sabinos se hacían las fiestas de los 
sabinenses de antes, cuando el río era un lugar cubierto de 
sombras, sólo cruzando por veredas y rebaño de cabras.

Sufríamos cuando un rayo de tormenta caía sobre el 
tronco de un sabino y lo desgajaba, más el árbol seguía en 
pie... cuando alguien con intención malévola arrojaba 
fuego para carbonizar el árbol, más el robusto sabino 
seguía con vida... cuando las lluvias torrenciales lograban 
embravecer el cauce del río, todo pasaba por su lecho, 
excepto los sabinos que siempre firmes estaban atados a 
su espacio.

La creciente de septiembre de 1988 nos refrescó la 

Aquellos años que soñé... El sabino gordo
Febrero 2008
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s un árbol centenario... de muchos memoria olvidada sobre el río, sus márgenes y sus 
años, tantos o más como los que de acequias... nos evidenció el abandono y el olvido, la Efundado tiene el Real de Santiago de desidia y la pereza para con lo que debe ser el cuidado y 

las Sabinas... está en la margen de una de protección de la naturaleza misma del río y de todo lo que 
las acequias, la que pasa por Bella Vista y está a su alrededor, ente ellos: los sabinos, las acequias y 
que llaman de los hacendados, porque va las márgenes libres de doblamientos.
a las tierras de las viejas haciendas Las acequias han sufrido para ser reparadas y 

Larraldeña y Lozaneña... es la acequia de la margen sur conservadas o también por la falta de agua. La acequia 
del Río Sabinas, la primera que trazó Fray Francisco de la de los vecinos ha sido reparada y el agua corre por su 
Calancha y Valenzuela en 1692, cuando al reconocer la cauce; requiere ahora tan sólo cuidados y un estudio a 
abundancia de aguas del manantial decidió establecer fondo de su viejo trazo histórico, de sus arterias extendidas 
las labores de San Francisco Javier. por las viejas calles del pueblo... la otra acequia, la más 

Desde el barranco donde brota el ojo de agua en todo vieja, ha estado seca por muchos meses, le falta el agua, 
el trayecto del río en donde se forman grandes charcos y pero sobre todo le ha entristecido la carencia de verdor del 
corrientes que afloran aquí y allá, hubo desde siempre un árbol que le daba renombre a la mitad de su camino... el 
bosque de sabinos... sabinos que daban belleza y sabino gordo, ahí en Bella Vista, ahí donde era cruce de 
placidez al paisaje aquel que vieron los primeros veredas y de rebaños, ahí donde tantas fiestas y reuniones 
pobladores... la síntesis de esa visión era un valle, unos de todo tipo se hicieron, ahí donde los sueños de muchas 
cerros, un ojo de agua, un río, un bosque de sabinos y generaciones de sabinenses están colgados de sus ramas.
luego la mano de obra para trazar dos acequias, desde Ojalá que el agua vuelva pronto a la acequia de los 
donde florecieron las labores y los talleres de lavado de hacendados, a la que pasa por Bella Vista, para que el 
materiales. sabino gordo vuelva a florecer... ojalá que la conciencia 

Al villorrio aquel se le llamó Sabinas por los sabinos del río lugareña esté siempre pendiente del sabino gordo para 
y aquellos que fueron naciendo en las márgenes de las que éste no muera... ojalá que la sociedad y las 
acequias... los sabinos simbolizan el tiempo, la fuerza, el autoridades algo puedan hacer solidariamente para con 
horizonte, lo profundo de las raíces y asocia, además, la el sabino gordo y todos los sabinenses que están en la 
vida con el agua... si no hay agua suficiente, no hay ribera del río... ojalá

Celso Garza Guajardosabinos... si hay sabinos es que se sigue contando con la 
13 de agosto de 1990bondad del agua, si hay sabinos significa que al agua se le 

ha cuidado, se le ha canalizado, se le usa bien, se le 
almacena...

Todos hemos echado a volar nuestros sueños en torno 
a un sabino... nos hemos trepado a sus ramas, sentado 
sobre sus raíces y recargado en sus troncos... hemos 
pasado horas y horas de pláticas, disfrutando de la vida al 
amparo de sus sombras... los sabinos forman parte de 
muchos de nuestros recuerdos, pues desde ahí lanzamos 
el primer anzuelo para pescar mojarras o nos dimos el 
chapuzón en una tarde de verano... nos cambiamos de 
ropa y guardamos el lonche del paseo aquel con el grupo 
de primaria... grabamos las iniciales de un amor olvidado 
y ahí cerca hicimos la primera lumbre, a unos cuantos 
metros, ni tan lejos ni tan cerca de su tronco; hicimos la 
lumbre para el caldo de mojarras en el que nos creíamos 
expertos... en los sabinos se hacían las fiestas de los 
sabinenses de antes, cuando el río era un lugar cubierto de 
sombras, sólo cruzando por veredas y rebaño de cabras.

Sufríamos cuando un rayo de tormenta caía sobre el 
tronco de un sabino y lo desgajaba, más el árbol seguía en 
pie... cuando alguien con intención malévola arrojaba 
fuego para carbonizar el árbol, más el robusto sabino 
seguía con vida... cuando las lluvias torrenciales lograban 
embravecer el cauce del río, todo pasaba por su lecho, 
excepto los sabinos que siempre firmes estaban atados a 
su espacio.

La creciente de septiembre de 1988 nos refrescó la 
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